

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## PUEBLOS REDIMIDOS Ayer Bolluyos, hoy Pinillos

Una página más en la ya brillante historia de esa dirección denominada de Acción Social, pequeño ministerio de acción agraria dentro de otro ministerio ó más bien centro precursor del no lejano ministerio de agricultura.

No han transcurrido más que algunos días, aun puede contarse por horas casi el tiempo transcurrido en que este centro de verdadera actividad que justifica su denominación dió efectividad agraria ó propiedad a uno de tantos pueblos como labraron años y años el terreno sin esperanza de hacerlo propio.

Todavía está fresca la tinta de las rúbricas que formalizaron el contrato de compra venta de Bolluyos cuando nuevas rúbricas dan también propiedad y libertad a otro pueblo hoy Pinillos de Polendos que como aquel y por la dirección sabia del centro oficial adquieren derechos y deberes o la que es lo mismo personalidad y mayoría de edad entrando en el conjunto de los pueblos libres no sometidos al fuero del Señor siquiera este fuera suave pues que aun siendo así era al fin yugo pues que no temais nada propio y solo del jornal del arriendo ó del destajo que aquel concediera vivirán.

Como estos pueblos hay muchos pueblos lo que quiere decir que la labor a realizar es tal que sin cesar días y días redimiendo habita tierra para larga temporada.

El estado de estos pueblos mas aún el de estas tierras en que ni el amor pone interés ni interés grande pueden poner los sometidos es causa del estado deficiente de la agricultura nacional por lo que esta empresa de redención lo es a la par de revaloración de la tierra y de intensificación de la producción o lo que es lo mismo de gran importancia en la economía nacional.

De cuanto puede y debe hacerse nos dan idea estas rúbricas de propiedad y la consideración de que siendo España su país eminentemente agrícola no cuenta con Ministerio del ramo y si centros afectos a diversos Ministerios; es tanta que retrata de mano-muestra como se ha vivido en las altas esferas de la administración de espaldas a una de las mas notables realidades y desde luego no queriendo ver la positiva realidad de la agricultura española al firme de cuyas ramas es tan importante que por sí sola es de mucha mayor potencia que la industria considerada como de primera fila y gran potencialidad como es la metalúrgica que aunque respetable no es tanta su fuerza como pudieron demostrar las columnas de denso humo de sus chimeneas.

La agricultura más humilde en sus manifestaciones; más sujeta para resistir cargas; menos protegida es no obstante la primera partida de la economía patria esto a pesar de haber estado ínfima de valedores, lo que quiere decir que el día que en España se haga un gesto trusolinético como el reciente de salvador de su país la agricultura hispana se situará en el punto que debe y merece.

Aunque los tiempos no son los de «piano se va lontano» sino los del aprovechamiento supremo del valor tiempo hay motivos para suponer que en la nueva estructuración que el Estado va adquiriendo se llegará a una dimensión más real, más nacional, más general a la agricultura.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN  
Ha regresado de Lugo el comandante de Infantería don Oscar Nevado.

—Hemos saludado en esta, al artillero agente de la policía, don Francisco Balseguer destinado en el Llano.

NOTAS VARIAS  
En la Junta celebrada en la Tierra Aello, han sido elegidos presidente y vicepresidente, respectivamente, don José Martínez Miralles y don Manuel Do da Mesa.

—Han sido nombrados vicepresidentes de la Junta Central de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, los vice-almirantes de la Armada Excmos. Sres. don Francisco Yoff Morgado y don Miguel M. del Prado.

También ha sido elegido presidente de la Comisión Ejecutiva de dicha Sociedad, el vicealmirante Marqués de Prado.

## Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observen en su instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

## Información de Marina

Se concede un mes de licencia por enfermo para San Fernando (Cádiz) al Capitán de Navío don Francisco Montero y Belando, disponiéndose se encargue interinamente del mando del crucero «Blas de Lezo», el segundo Comandante del mismo, (Capitán de Fragata, don Venancio Pérez Zorrilla.

—Se dispone, que el Capitán de Corbeta, don Fernando Navarro y Capdevila pase la revista del próximo mes de Septiembre en esta Corte, percibiendo sus haberes por la Habilitación General de este Ministerio.

—Se ha dispuesto que al terminar el curso de Radiotelegrafía en París el Teniente de Navío don Enrique de Guzmán y Hernández, pase destinado de Comandante del torpedero número «22».

—Se ha ordenado que los primeros Maquinistas don José Martínez Marín y don José Castañeda Morales, casen en sus actuales destinos e ingresen en el grupo de primeros Maquinistas de cargo de los departamentos de Cartagena y Ferrol respectivamente.

—Se concede la pensión de la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al Maquinista Mayor, don Abelardo de Labra y Torrendell.

rección de los asuntos patrios y se reconocerá que es precisa la creación del Ministerio de Agricultura que centralizando y reuniendo diversos organismos pueda dar a esa benéfica acción sello agrario educador cuanto amplitud necesita para ver de llegar a un momento en que cada español posea su tierra, su casa y sus ahorros como decía no hace mucho el presidente del Consejo con el más vivo interés patriótico.

A la sazón y pronto.

EPRECE

## La Unión Patriótica

El próximo domingo a las once de la mañana tendrá lugar en el teatro Circo un grandioso mitin de afirmación patriótica, en el que harán uso de la palabra entre otros oradores el Alcalde señor Torres y el Gobernador Civil señor Mora.

De toda la provincia se anuncia la llegada de buen número de adictos que juntamente con los de Cartagena, hará que el coliseo de la calle de Sagasta sea incapaz para contener al público que asistirá a este acto.

Anoche en Alhambres se verificó, organizado por el comité de aquel distrito, un mitin que se vió concurridísimo.

Presidió y usó de la palabra el alcalde don Alfonso Torres, que fué interrumpido diferentes veces por los aplausos de la concurrencia.

## De aviación

Ayer tarde a las cuatro llegaron al aerodromo de Los Alcázaros, seis aparatos portugueses procedente de Lisboa donde han sido adquiridos.

En el hotel de Los Alcázaros fueron obsequiados con un banquete y por la noche con una verbena en el Club de Regatas a la que concurrieron bellas señoras luciendo el clásico y chabón mantón de Manila.

Hoy se les ha obsequiado con un almuerzo.

En cuanto al fuerte viento de levante que reina, amala vayan al viento hacia Portugal, hiriendo escora probablemente en Cádiz.

## BOXEO

Para el próximo domingo en la tarde, se anuncia en nuestra Plaza de Toros tres interesantes combates de boxeo, que estarán a cargo de los siguientes pugiles.

Primero, entre los pesos plumas Urtubi y Herrera; segundo, los pesos gallos Ruber y Ortiz (este último de Alicante) y tercero los pesos plumas también, Aroca y Latorre I.

El reto lanzado en la última velada por Latorre II, y aceptado por Frigola no podrá celebrarse ese día por no estar en condiciones de presentarse, el notable porteador local Figola.

A continuación de estos combates, hará su presentación «oficial» ante el público cartagenero, el celebrado «Hombre Mosca», quien además de ejecutar arrojados escamos, hará otros diferentes trabajos de gran mérito.

El «Hombre Mosca» viene a Cartagena precedido de una gran aureola, por cuanto en las diferentes poblaciones que ha actuado ha llamado poderosamente la atención y ha sido tema de muy favorables comentarios por sus excepcionales cualidades.

Para que el público pueda apreciar el arriesgado trabajo que realiza este hombre, el próximo sábado a las 7 1/2 tarde escalará el edificio del Gran Hotel, en cuya cúspide hará algunos ejercicios de verdadera emoción.

C. M.

## Un Kodak

es el regalo para niños, con el podrá conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casado Mayor 13.

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### La «Gaceta»

Madrid.—El periódico oficial la «Gaceta», publica un decreto otorgando un crédito de un millón seiscientos setenta y un mil ochocientos cincuenta pesetas para la fabricación en el presente año de cinco mil mosquetones mauser y cien ametralladoras.

En los años del veintinueve al treinta y dos se consignará lo necesario para fabricar cada año veinte mil mosquetones y ciento veinte ametralladoras.

—Otro decreto aprobando el repartimiento de la contribución territorial, importante en doscientos noventa y tres millones doscientos cincuenta mil cuatrocientas, cinco pesetas del ejercicio de mil novecientos veinte y nueve.

### El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra

Madrid.—Convoca el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, a las oposiciones para proveer veinte plazas de aspirantes y oficial segundo, entre los tenientes de la escala activa de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros, que cumplan los cinco años de efectividad desde el 30 de Septiembre de 1920.

### Lo que dan los vicios

Bárgos.—Se ha cometido un crimen cuyo autor es un hombre dedicado a la bebida. El teniente de Artillería en situación de reserva Miguel Duque apuñaló a su esposa por que le afeaba el vicio de embriagarse, matandola.

### La Corte en Santander

Santander.—La Real Sociedad de Tennis, organizó un baile en honor de las infantas doña Beatriz y doña Cristina que llegaron a las once de la noche acompañadas de la Reina y el infante don Jaime.

### El otro accidente

Santander.—Cuando venían para la capital en automóvil el conde de Fiuat con su hija que guiaba el coche, y el conde de Casal, el auto volcó resuñando herida la señorita de Fiuat en la cabeza. Casal también sufrió lesiones en la frente y Fiuat heridas de pronostico reservado.

### El obispo de Palencia

Santander.—Ha llegado el

obispo de Palencia que oficiará en la fiesta de los Santos Martires.

### Maniobras Navales

Ferrol.—En las maniobras navales que han de efectuarse en este Departamento en el próximo mes de septiembre tomará parte también el crucero «Almirante Cervera» cuyo armamento se está montando con gran actividad.

### El cardenal Vidal, mejorado

Lérida.—Se halla bastante mejorado de su grave enfermedad, el cardenal Vidal, quien, en breve, se reintegrará a las tareas del arzobispado.

### El mar sube un metro y pico

Tarragona.—Ha estado lloviendo fuertemente durante todo el día.

El mar subió un metro veinte centímetros llegando el agua hasta cerca de las casas que existen alrededor de la playa.

A los cinco minutos se efectuó el reflujo, pasando el agua de cuarenta centímetros del nivel ordinario. Poco después de la caída de la tarde, el cielo se mostró completamente despejado, sintiéndose un calor grandísimo.

### El diario accidente

Bilbao.—En una de las carreteras inmediatas chocaron un auto y un camión y quedaron al borde de un precipicio.

El auto no cayó a bajo, merced a haberse quedado enganchado el guardago pes de éste en el del camión y el eje de éste último empotrado en la tierra.

Resultaron tres de sus ocupantes con heridas graves.

### Merienda a los niños pobres

El día 2 de Septiembre, por la tarde, para solemnizar el cumplimiento del primer quinquenio del advenimiento a la Gobernación del Estado del general Primo de Rivera, la Unión Patriótica local ha organizado un acto que tiene todas las simpatías.

Para organizar el reparto, se escotará el trozo del paseo necesario, donde pasarán los niños, teniendo en cuenta que cada uno no podrá recibir más de una cesta de merienda aunque llevase mas de un bono.

Hasta que se termine la distribución de las cestas, estarán los niños en el recinto acotado, con objeto de que no haya dificultades por aglomeración.